



## Más de cinco mil funcionarios de atención primaria iniciaron paralización de 72 horas

**AYER.** Movilización se extenderá hasta mañana en todos los establecimientos de salud municipal de la Región. Principales demandas apuntan al aumento del per cápita basal, avanzar en el incentivo al retiro y mayor seguridad para los centros de salud primaria ante alza de hechos violentos.

Carolina Torres Moraga  
carolina.torres@australtemuco.cl

Con una adhesión regional del 93% comenzó ayer la paralización de los funcionarios de Atención Primaria de Salud (APS) que se extenderá por 72 horas, atendiendo al llamado de la Confusam (Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipal) y de las federaciones regionales y comunales.

Durante la jornada de ayer, se encontraban movilizados los funcionarios de la mayoría de los cesfam, cecosf y cosam de nuestra Región, atendiendo sólo urgencias de salud mediante la implementación de turnos éticos, además de la entrega de leche, alimentos y medicamentos GES que correspondan a los días de paro.

En el caso de Temuco se mantendrá en funcionamiento la extensión horaria tanto médica y dental, según disponibilidad, además de la modalidad de atención "Más Cesfam" entre el horario de 17 a 22 horas. "Esta es una estrategia que solamente la tiene Temuco y ellos sí van a poder atender morbilidad y controles cardiovasculares después de las cinco", expresó Paola González,

"Nosotros hoy día atendemos el 80% de los problemas de salud de la población porque somos la puerta de entrada al sistema. Si la gente no entra con nosotros, no tiene una interconsulta".

Paola González,  
presidenta Afusam Temuco

presidenta de Afusam Temuco, quien dijo que el nivel de adhesión en la capital regional alcanzó ayer un 95% en los distintos establecimientos.

A juicio de la dirigente, las principales demandas de los funcionarios se relacionan con el aumento del per cápita basal que actualmente es de 11.798 pesos por usuario inscrito en el sistema, además de avanzar en el proyecto de incentivo al retiro y mejorar la seguridad en los establecimientos de salud, a raíz del aumento de los hechos de violencia.

"El gobierno se comprometió a ponernos Carabineros en los establecimientos y servicios de urgencia para la protección de los funcionarios y también de la propia comunidad, porque cuando alguien entra disparando puede afectar a cualquier persona", indicó Gonzá-



FOTO CEDIDA

PARA HOY, A LAS 11 HORAS, ESTÁ PROGRAMADA UNA MARCHA QUE SALDRÁ DESDE LA PLAZA RECABARREN.

lez, quien señaló además que el per cápita actual, no permite cubrir las necesidades de la atención primaria. "En Temuco son alrededor de 218 mil los usuarios inscritos. Nosotros hoy día atendemos el 80% de los problemas de salud de la población porque somos la puerta de entrada del sistema, si la gente no entra con nosotros, no tiene una interconsulta con los espe-

cialistas", explicó la presidenta de Afusam Temuco.

### ALTA ADHESIÓN

Según el presidente de Ferfusam Novena Región, Carlos Mena, la adhesión al paro en el primer día permitió movilizar a cerca de 5 mil funcionarios de APS de toda la Región. "En nuestra federación somos más de 3.600 trabajadores, pero

hay también otra federación que son cerca de 2.000; entonces somos más de 5 mil los trabajadores que estaríamos movilizados en La Araucanía", explicó el dirigente regional.

Asimismo, Mena aseguró que los temas administrativos aún no resueltos por parte del Gobierno, son los que han impulsado el inicio de esta paralización de 72 horas.

## 218 mil son los usuarios

inscritos en el sistema de salud municipal de Temuco, cifra que se eleva por los casos de pacientes que ingresan a irrogencia y no están inscritos.

"El Ministerio de Salud no ha resuelto un tema que dice relación con el desempeño difícil, que es una asignación que se le paga a todos los trabajadores, tanto en el mundo urbano como rural, y en La Araucanía, tiene alto impacto porque gran parte de nuestras comunas tienen desempeños difíciles", puntualizó el dirigente, insistiendo que también hay situaciones históricas que se demandan, "como el tema del decrecimiento del financiamiento per cápita a propósito de que se ha entregado menos plata para el financiamiento en las comunas".

Cabe destacar que de acuerdo a lo informado desde el Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), la adhesión en Caufín al paro de la atención primaria alcanzó un 81%, destacando además que cuatro comunas de la provincia no adhirieron a la movilización: Lautaro, Galvarino, Pucón y Cholchol. ❧

## Hospital HHA conmemoró el Día Internacional

